
Nº 20.975Nº 20.975Nº 20.975Nº 20.975Nº 20.975 Año XCIIAño XCIIAño XCIIAño XCIIAño XCII San Felipe,  Jueves17 de Septiembre de 2020San Felipe,  Jueves17 de Septiembre de 2020San Felipe,  Jueves17 de Septiembre de 2020San Felipe,  Jueves17 de Septiembre de 2020San Felipe,  Jueves17 de Septiembre de 2020 $ 200.-$ 200.-$ 200.-$ 200.-$ 200.-

Cecosf Padre Hugo Cornelissen:
Visitan a adultos
mayores para celebrar
‘Pasamos Agosto’

Pág. 4
Distancia Social:
Municipio habilitó vías
para el desplazamiento
peatonal en el centro

Pág. 3
Villa Departamental:
Aprueban proyecto de
reposición multicancha

Pág. 5
Esval seguirá con demanda:
Movimiento religioso
instala imagen de Virgen
en terrenos en toma

P. 6-7
SANTA MARÍA
Radio Orolonco revive la
magia del 'Radioteatro'
este domingo 20 Sept.

Pág. 8
Unión San Felipe:
Obligado a ganar al
puntero para comenzar
a despejar dudas

Pág. 10
Juguetes en diciembre:
Dideco inicia inscripción
de niños para regalos
Programa Navidad 2020

Pág. 12

Droga avaluada en tres mil millones de pesos

En el marco de la ‘Operación San Pedro’ realizada por
detectives de la Brianco en conjunto con la Fiscalía Local

Incautan 451 kilos
de cocaína líquida
en camión con sal

Siniestro en pasaje Eucaliptus Villa 250 Años:
Dueño de casa destruida por incendio
reclama alto costo de medidor eléctrico
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INCENDIO II.- Pareciera ser la segunda parte de una macabra película, pero lo cierto es
que este miércoles a las 17:45 horas, nuevamente ardió otra de las bodegas ubicadas en
Santiago Bueras 774. Se trata del mismo lugar donde la media noche del lunes estalló
otro incendio, provocado presuntamente por varios ‘okupas’ que habrían llegado alrede-
dor de seis meses atrás, según declaró el propietario. Actualmente en el lugar sólo queda
un enorme galpón sin dañar. (Foto Roberto González Short).
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Enfermedades y liberación
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        Escritor

Valientes Soldados
¿La Parada Militar como

Patrimonio Cultural?

La Parada Militar en
Honor a las Glorias del Ejér-
cito de Chile, a esos valien-
tes soldados, fue instaurada
oficialmente en 1915, al de-
clararse el 19 de septiembre
Día de las Glorias del Ejér-
cito, aunque ya son 105 años
de esta tradición ¿La Para-
da Militar es Patrimonio
Cultural? ¿Cuáles son las
glorias del Ejército? ¿Va-
lientes soldados?

Ejército vencedor, jamás
vencido, efectivamente, sol-
dados que sembraron laure-
les en los campos de batalla
en el norte, pero también han
sido protagonista de los epi-
sodios más oscuros de nues-
tra historia. Uno de los epi-
sodios con los que se ha vis-
to empañado la figura de es-
tos valiente soldados, se vi-
vieron en la dictadura de
1973. Víctor Lidio Jara
Martínez, poeta, cantautor,
actor y director de teatro y
profesor, se encontraba en la
Universidad Técnica del Es-
tado. Allí fue detenido el
mismo 11 de septiembre.
Tras cuatro días detenido y
torturado, el cantante del
pueblo fue brutalmente acri-
billado por 44 balazos. 44,
como si con uno sólo no bas-
tase para acallar la voz que
entró en alma del pueblo.
Estos valientes soldados del
73 también se vieron involu-
crados en caso de torturas y
asesinato contra mujeres
embarazadas y niños. Son
307 los jóvenes y niños re-
gistrados (Comisión de la
Verdad y Reconciliación,
1991) muertos.

Gabriel Salazar, Premio
Nacional de Historia, sostu-
vo que «el Ejército chileno ha
masacrado 23 veces a su pro-
pio pueblo desde 1820 pa-
sando por Pinochet y las vio-
laciones de los DDHH vivi-
das durante el 18 Octubre.
Nuestra frágil memoria ha
sido nuestro talón de Aqui-
les como sociedad. Desde el
asesinato de Manuel Rodri-
guez, los asesinados en la
guerra civil de 1830 y la re-
volución 1851, los miles de
mapuches asesinados en la
mal llamada «Pacificación
de la Araucanía», los muer-
tos de la Guerra Civil de
1891, conflicto que superó la
cantidad de muertos de la
guerra del Pacífico. La ma-

tanza de Santa María en 1905,
La Matanza del seguro Obrero
1938, entre otros.

Pero esta columna es un
pequeño homenaje de las Glo-
rias del Ejército a esos Valien-
tes Soldados, olvidados por la
Historia. En julio se cumplie-
ron 47 años del cobarde asesi-
nato del Capitán de Navío, co-
mandante Arturo Araya Pee-
ters, asesinato planificado para
ir sentando al interior de la
Marina de Guerra los princi-
pios que regirían el sanguina-
rio golpe de Estado. El Edecán
Naval del Presidente Salvador
Allende, comandante Arturo
Araya Peeters, fue asesinado
por un francotirador que le dis-
paró frente a su domicilio. Un
total de 32 miembros de Patria
y Libertad, cuyo fundador era
Pablo Rodríguez Grez, fueron
detenidos y procesados por la
Fiscalía Naval, pero todos que-
daron libres. Sólo uno de ellos,
Guillermo Claverie, luego de
haber estado un tiempo prófu-
go, resultó condenado a tres
años y un día de prisión como
autor material del crimen, pena
que tampoco cumplió ya que,
al final, todos los conspirado-
res fueron indultados en 1981
por Pinochet, «por servicios
prestados a la Patria.

Hace ya 47 años también,
fue hallado, en un cerro cerca-
no a Talca, el cuerpo sin vida
del capitán de Ejército Osval-
do Heyder Goycolea, cuya ex-
traña muerte es uno de los gran-
des misterios que aún quedan
por resolver de la época de la
dictadura, pues en ella habrían
participado en conjunto la Co-
lonia Dignidad y la DINA, or-
ganismo de inteligencia con el
cual Heyder se enfrentó abier-
tamente, al ayudar a un grupo
de presos del MIR que estaban
en las manos de la policía se-
creta de Pinochet.

El 18 de octubre de 1973
fue asesinado el mayor de
ejército Mario Lavanderos
en el casino de oficiales de la
Academia de Guerra del ejér-
cito. Mario, después de reali-
zado el golpe de Estado, fue
destinado a servir alrededor
del 12 de octubre de 1973
como encargado de la sección
extranjería del campo de pri-
sioneros políticos que se esta-
bleció en el Estadio Nacional.
Elaboró una lista de ciudada-
nos uruguayos presos en el
Estadio que luego entregó al

entonces embajador de Sue-
cia Harald Edelstam. El día
18 de octubre de 1973 el ma-
yor Lavanderos, al término de
sus labores en la oficina de ex-
tranjería, se dirigió al casino
de la Academia de Guerra en
donde se encontraban alojados
muchos oficiales que cum-
plían labores administrativas.
Lavanderos estaba en compa-
ñía del comandante David
Reyes. Según lo declarado por
el mozo, luego de escuchar un
disparo vio al comandante
David Reyes tratando de co-
locarle una pistola en la mano
de Lavanderos que estaba so-
bre la mesa.

Antes de declarar la Para-
da Militar como Patrimonio
Cultural, es relevante que el
Estado chileno siga trabajando
en mantener viva la memoria
histórica, pero una historia que
debe ser escrita de pie y frente
al pueblo, no a sus espaldas y
bajo la oscuridad de la impu-
nidad. Se debe avanzar en as-
pectos de justicia. Las Fuerzas
Armadas y de orden deben pri-
mero realizar un gesto a los
miles de asesinados por el sim-
ple hecho de pensar distinto. Es
de vital importancia una refor-
ma a las Fuerzas Armadas y las
policías, entendiendo que su
lógica de aparato represivo se
mantiene vigente aún en demo-
cracia, situación que se eviden-
ció con las protestas sociales
ocurridas en octubre de 2019 y
a través de los informes de dis-
tintas organizaciones interna-
cionales de derechos humanos,
en los cuales se estableció sis-
tematicidad en las violaciones
a los derechos humanos.

«Hay momentos históricos
en los que la desobediencia es
un deber ético y moral por el
bien superior de los ciudada-
nos, la libertad y democracia».
MAR

Comandante Arturo Araya
Peeters. Edecán Naval del
Presidente Salvador Allende,
asesinado por un grupo Para
militar de Ultra Derecha
1973.

Desde pequeño he su-
frido diversas enfermeda-
des, permaneciendo largas
temporadas hospitalizado.
Una de las tantas que re-
cuerdo aconteció en el in-
vierno de 1979. Tenía 11
años y compartí habitación
en el hospital de Petorca
con Tono Báez, un mucha-
cho que me superaba en
casi todo: robusto, fuerte y
de personalidad sobresa-
liente en momentos difíci-
les. No obstante, cuando
nos turnaban para las in-
yecciones llorábamos lar-
gos minutos hasta quedar-
nos completamente dor-
midos. ¿Cuánto tiempo
permanecimos? ¿Qué
diagnóstico teníamos? No
sabría decirlo. Ahora me
sostengo en el recuerdo y
mis inquietudes que tuve
ante una de mis primeras
enfermedades que marca-
ron mi vida.

El año 1993 me diagnos-
ticaron una úlcera duodenal
doble y me extirparon el
60% de estómago. Antes de
la operación, el doctor Va-
lenzuela que en esos años
laboraba en el hospital ubi-
cado en calle Cajales de San
Felipe, le dijo a mi madre
que aquella sería una inter-
vención de alto riesgo, de-
bido a la pérdida de sangre.
No obstante, superé la prue-
ba. Cuando desperté no sa-
bía en donde estaba e inten-
té hilvanar los recuerdos,
pero nada, estaba en cero.
Tenía dificultades para res-
pirar y me dolía al tragar
saliva debido a una sonda

que emergía de mi nariz.
Luego intenté enderezarme
y sentí un agudo dolor en mi
vientre. Ahí recordé la ope-
ración que debió durar 5 ó
6 horas como mínimo. Al
día siguiente me llevaron a
la sala de recuperación: veía
arcoíris por todos lados y
oía risotadas junto a voces
que gritaban mi nombre,
daba la impresión de una
fiesta improvisada por fan-
tasmas y espíritus errantes.
En la recuperación observa-
ba largas horas el paisaje a
través del ventanal: era un
milagro estar vivo. Aunque
había bajado 25 kilos y aho-
ra mi cuerpo se tambaleaba
de un lado a otro. No obs-
tante, me sobraban ganas
de vivir: retornar a casa,
reencontrarme con mis
amigos, caminar por la ca-
rretera sin rumbo fijo, escu-
char música y leer hasta al-
tas horas de la madrugada.

En los años siguientes,
aparte de un par de depre-
siones, estuve sin mayores
complicaciones durante 24
años. El año 2017 el doctor
Martínez me diagnosticó
cáncer colorrectal y comen-
cé un periplo de varios me-
ses antes de operarme: se-
siones de quimioterapia y
radiación en la Fundación
Arturo López Pérez de San-
tiago. En junio del 2018 me
operaron en el hospital San
Camilo de San Felipe. El día
señalado llovía intensamen-
te, daba la impresión que en
cualquier momento el agua
ingresaría a la sala de ope-
raciones. Cuando desperté

tenía frío y mucho sueño. Y
una extraña paz me decía
que todo estaba bien. La
operación resultó un éxito,
aunque quedé con secuelas
menores y debí volver a qui-
mioterapia al hospital Car-
los Van Buren de Valparaí-
so.

En el mes de marzo de
este año me diagnosticaron
una pancreatitis aguda, la
cual requirió de un intenso
tratamiento a cargo del doc-
tor Huerta del hospital San
Camilo y una estricta dieta
alimentaria.

Cuando el año 2018 el
doctor Martínez me recibió
en el pabellón para extirpar-
me el tumor, jamás imaginé
que mi vida cambiaría
abruptamente. Más que una
operación de cáncer aquella
fue del alma, liberándome
para siempre de las ataduras
del pasado. Y nací de nuevo.
Ahora he aprendido a cami-
nar, a comunicarme con los
demás y alimentarme de la
mejor manera posible. De a
poco voy comprendiendo el
significado de esta escuela
que llamamos vida. Y con los
ojos de un niño disfruto cada
minuto de lo que me rodea,
ya sea compartiendo con mis
cercanos o con mis masco-
tas, leyendo, contemplando
la naturaleza, trabajando,
escribiendo, jugando, escu-
chando música, dialogando
con Dios o espíritus que des-
de las alturas me saludan. A
veces me caigo, pero ense-
guida me pongo de pie y con-
tinúo el camino de liberación
que conduce hacia la luz.
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Municipio habilitó vías para el desplazamiento peatonal en el centro

La Municipalidad de San Felipe está realizando una demarcación especial de las calles para
permitir a los transeúntes desplazarse con mayor seguridad, aumentando el espacio dispo-
nible para peatones.

El alcalde (s) Claudio Paredes junto a funcionarios municipales encargados de guiar a las
personas en el correcto uso del espacio.

• El objetivo es descongestionar las vere-
das y crear zonas de espera, que permitan
mantener la distancia social entre las per-
sonas.

La Municipalidad de
San Felipe inició el Plan de
Educación de Desplaza-
miento Peatonal en el cen-
tro de la comuna, medida
que busca generar más es-
pacio para el tránsito de las
personas y facilitar zonas de
espera, esto con apoyo de
personal municipal para
guiar en el correcto uso del
espacio.

Para esto se está reali-
zando una demarcación es-
pecial de las calles que indi-
que el área que se habilitó
para que las vecinas y veci-
nos circulen, aprovechando
la ampliación de veredas y
así liberar áreas que permi-
tan instalar filas o zonas de
espera en las afueras de los
distintos comercios.

El objetivo de la medida
es que exista el espacio su-
ficiente para mantener la
distancia social entre las
personas y, por esta vía, dis-
minuir las posibilidades de
contagio por Covid-19.

El alcalde (s) Claudio
Paredes indicó que la me-
dida busca evitar los atocha-
mientos que se generan en
las veredas, las que son bas-
tante estrechas, «razón que
nos llevó a crear este deli-
neamiento por la calle y que
significó eliminar los esta-
cionamientos.

«El llamado a la comu-
nidad es a hacer buen uso
de este espacio, de esta nue-
va forma de desplazarse
por la ciudad, y que se com-
plementa con el cierre de
diferentes calles para faci-
litar la circulación», co-
mentó.

La opinión de las perso-
nas, en general, es que per-
mite no estar tan juntos,
haciendo posible mantener
la distancia, esperando que
exista conciencia sobre el
uso correcto de esta solu-
ción.

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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EXTRACTO SOLICITUD DE INTERDICCIÓN

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 11 DE AGOSTO DE DOS MIL
VEINTE EN CAUSA SOBRE INTERDICCIÓN Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL V-41-2019,
CARATULADA SANCHEZ, SE CITA A AUDIENCIA DE
PARIENTES PARA EL DÍA 24 DE SEPTIEMBRE A LAS 12:00
HORAS, PARA EFECTO DE DECLARAR LA INTERDICCIÓN
DE DOÑA MARÍA INÉS VEGA VEGA, NOMBRANDO
CURADOR DE ÉSTA A DON CARLOS HUMBERTO SANCHEZ
BUSTAMANTE.                                                                      15/3

NOTIFICACION
Ante 1° Juzgado  Letras  San Felipe, autos ejecutivos, Rol N° C-2058-2020, caratulado
"BANCO  SANTANDER CHILE con ACONCAGUA PREMIUM CARS SpA." por
resolución 26 de Agosto de 2020,  se ordenó notificar por avisos de acuerdo  al artículo
54 del Código de Procedimiento Civil la demanda ejecutiva deducida por Banco
Santander Chile en contra  de ACONCAGUA PREMIUM CARS SpA, RUT 76.680.054-
8,  sociedad comercial, representada por don Mario Jose Herrera Reyes, Rut
17.646.689-8, factor de comercio ambos con domicilio en Combate de Las Coimas N°
1112 Departamento D, de la Comuna de San Felipe como deudora principal,  y en
contra del mismo don MARIO JOSE HERRERA REYES,  por si,  ya individualizado,
como  aval, fiador y codeudor solidario, con el mismo domicilio indicado y en Combate
de Las Coimas N° 154 de la Comuna de San Felipe, por adeudar el Pagare N°
420019469270 que suscribieron con fecha 09 de Octubre del año  2019, el Pagaré
Fondo  de Garantía para Pequeños Empresarios ( Fogape), a la orden del Banco
Santander- Chile, por la suma en capital de $34.218.000.-, valor de un préstamo en
dinero efectivo. El capital adeudado debía pagarse en 17 cuotas mensuales sucesivas
e iguales de $2.115.399.- cada una con vencimiento los días 21 de cada mes, a contar
del 21 de Noviembre de 2019 y  hasta el 22 de Marzo del año 2021 y una última cuota
N° 18 de $2.115.392.-, con vencimiento el 21 de Abril del año 2021. Se estipuló en el
pagaré que la suma prestada devengará un interés del 1,09 mensual vencido, y en
caso de mora o simple retardo devengará un interés penal igual al interés  máximo
convencional vigente a la fecha del simple retardo y hasta el pago efectivo de la
obligación. Además conjuntamente con el pago de cada cuota se pagará la comisión
del 2% anual sobre el saldo del capital garantizado que el Banco debe recaudar para el
Fondo de Garantía para pequeños empresarios. El crédito estaba destinado a Capital
de Trabajo.  El crédito del que da cuenta este pagaré esta afecto a la garantía del
"Fondo de Garantía para Pequeños Empresarios"  en un porcentaje de 80% sobre el
saldo de capital adeudado. Es el caso que los deudores dejaron de pagar la cuota
mensual Nº 1 con vencimiento el día  21 de Noviembre del año 2019, y las siguientes,
esto es, no pagaron cuota alguna de esta obligación  adeudando a mi mandante sólo
por concepto de capital  la cantidad de $34.218.000.- suma a la que hay que calcular y
agregar los reajustes e intereses convenidos (compensatorios y moratorios) desde esa
fecha y hasta la de pago, más la comisión del 2% anual sobre el saldo del capital
garantizado a favor del "Fondo de Garantía para Pequeños Empresarios Fogape".
Debo hacer presente a S.S. que mi representado, en virtud de lo acordado en el propio
pagaré, ha decidido hacer exigible en forma anticipada  el total de esta obligación, sólo
a contar de la fecha de presentación de esta demanda. Encontrándose las firmas de
los obligados, autorizadas ante Notario Público, de acuerdo a lo establecido en el artículo
434 N° 4 del Código de Procedimiento Civil el pagaré tiene mérito ejecutivo. Siendo la
deuda líquida, actualmente exigible y no prescrita, el Banco Santander-Chile viene en
hacer efectivo su derecho y en demandar el pago íntegro del crédito a través de este
procedimiento ejecutivo. Tribunal por resolución de fecha 24 de Abril de 2020 ordenó
despachar mandamiento de ejecución y embargo por la suma de $34.218.000.- más
intereses y costas, más la comisión del 2% anual sobre el saldo del capital garantizado
a favor del "Fondo de Garantía para Pequeños Empresarios Fogape". Se ordenó notificar
y citar a los ejecutados para requerirlos de pago por avisos de acuerdo a extracto
publicado en Diario "El Trabajo" de San Felipe y Diario Oficial.  Lo que notifico y se cita
a los ejecutados para requerirlos de pago dentro del plazo de 5 días desde que cese el
estado de excepción constitucional de catástrofe a las 11:00 horas en la Secretaria del
Tribunal. Demás antecedentes en juicio ejecutivo indicado. Secretario.                   15/3

EXTRACTO

Juzgado de Famil ia de San Felipe, en causa
C- 361-2020, sobre cuidado personal, cítase
a audiencia preparatoria a parientes del niño
Benjamín Bastián Reinoso Palacios, para el
día 30 de sept iembre de 2020 a las 11:30
horas  en  e l  t r i buna l  ca l l e  P ra t  532 ,  San
Felipe.

AVISO: Por extravío quedan
nulos cheques Nº 4952204,
4952205, 4952233, 4952244,
4952245, Cta. Cte. Nº
69050171 del Banco BCI,
Suc. San Felipe.                             17/3

AVISO: Por extravío quedan
nulos cheques Nº 156798,
156344, 156345, 156420,
156801, 156802, 156803,
156804, Cta. Cte. Nº
69043167 del Banco BCI,
Suc. San Felipe.              17/3

Cecosf Padre Hugo Cornelissen:

Equipos de salud visitaron a adultos mayores para celebrar ‘Pasamos Agosto’
• Iniciativa, que se realiza todos los años,
fue modificada por la pandemia, y consis-
tió en una visita domiciliaria para las per-
sonas de la tercera edad que se atienden
en dicho recinto de salud.

Los equipos de Promo-
ción de la salud y Participa-
ción Social del Cecosf Padre
Hugo Cornelissen se unie-
ron para realizar la tradicio-
nal celebración ‘Pasamos
Agosto’, iniciativa que se
desarrolla año a año y que
permite potenciar y promo-
ver la participación comuni-
taria de las personas de la
tercera edad.

En circunstancia de la
emergencia sanitaria que
vivimos como país a causa
del coronavirus, la iniciati-

va fue modificada por una
visita domiciliaria a los
adultos mayores, donde hi-
cieron entrega de material
informativo y consultaron
respecto a su estado de sa-
lud.

«Durante varios años

nosotros venimos conme-
morando esta actividad re-
creativa comunitaria, que
permite promover la parti-
cipación de la comunidad
adulta mayor. Por causa de
la pandemia, debimos mo-
dificar la actividad que de-
sarrollábamos normal-
mente, cambiándola por
una visita domiciliaria»,
sostuvo la kinesióloga del
Cecosf, Carol Muñoz.

En la ocasión, además,
les hicieron entrega de un
pequeño presente y entre-
garon varias recomendacio-
nes para evitar los contagios
de Covid-19.

«Los visitamos entre-
gándoles un mensaje edu-
cativo respecto a la pande-
mia, y felicitarlos por su
autocuidado durante estos
tiempos difíciles (…) Ade-
más, se les entregó un re-
cuerdo, les consultamos si
tenían algún requerimien-
to del centro de salud y les
dejamos folletería informa-
tiva», señaló la profesional.

Los equipos que partici-
paron de esta iniciativa lo
hicieron bajo estrictas me-
didas de seguridad, utilizan-
do los elementos de protec-
ción personal y mantenien-
do las distancias.

Integrantes de los equipos del Cecosf Padre Hugo Cornelissen en la tradicional celebración
‘Pasamos Agosto’, donde visitaron a los adultos mayores que se atienden en dicho centro.

Se arrienda casa en
Villa El Señorial

Con tres dormitorios
en $260.000

Llamar al número
+569 99530048

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521



EL TRABAJO Jueves 17 de Septiembre de 2020 55555CRÓNICA

MH PROPIEDADES
ARRIENDA:

AMPLIA OFICINA
CONTIENE:
- SALA DE ESPERA
- TRES OFICINAS TODAS
CON AIRE ACONDICIONADO
- DOS BAÑOS
- ASCENSOR
- AMOBLADA U.F. 42,00

SIN AMOBLAR UF 31,00
CELULAR 99 865 69 64

Aprueban proyecto de reposición de multicancha de la villa Departamental

La obra es una sentida demanda de la comunidad del sector que esperó durante 24 años la
materialización de esta obra, la cual fue parte de la gestión del alcalde Patricio Freire.

En la ocasión se informó a la directiva de la junta de vecinos de la villa Departamental que la
Subdere aprobó los recursos y que la licitación debería comenzar a la brevedad.

• Obra significará el recambio de la carpe-
ta de juego, nuevo cierre perimetral y la re-
novación de la iluminación, todo con una
inversión de $33 millones.

La Municipalidad de
San Felipe, a través de la Se-
cretaría de Planificación
Comunal (Secplac), infor-
mó que se aprobaron los re-
cursos para financiar el pro-
yecto de reposición de la
multicancha de la villa De-
partamental, obra que de-
mandará una inversión de
$33 millones.

Con esto se da respues-
ta a una sentida demanda
de la comunidad del sector,
quienes esperaron durante
24 años la materialización
de esta obra, la cual fue par-
te de la gestión del alcalde

Patricio Freire.
En la jornada se le in-

formó a la directiva de la
junta de vecinos de la villa
Departamental que la Sub-
secretaría de Desarrollo
Regional (Subdere) aprobó
los recursos y que la licita-
ción debería comenzar a la
brevedad.

El alcalde subrogante
Claudio Paredes, expli-
có que el proyecto contem-
pla la reposición completa

de la carpeta de juego, el
recambio del cierre peri-
metral y la renovación de
toda la iluminación, que
significará la instalación
de cuatro torres con tecno-
logía led.

Rosa Valderrama,
presidenta de la junta de
vecinos de la villa Departa-
mental, destacó que este
proyecto reactivará la prác-
tica deportiva en el sector,
lo que representa una opor-
tunidad para entregar más
oportunidades a los jóve-
nes.

«Esto se complementa
con la nueva sede vecinal
que tiene este sector, por
eso, estamos felices con los
proyectos que se han ejecu-
tado acá, el municipio siem-
pre nos ha apoyado», sos-
tuvo.

VENTA DE CARBÓN
NATIVO DEL SUR

Sacos de 17 a 19 kilos
aprox. cada saco a:

$12.000.-
(Conversable) Ventas
al por mayor, contacto:

996709131
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Esval confirma que son sus terrenos y seguirá con la demanda:

Movimiento ‘María en el Camino’ instala imagen de la

NO PIERDEN SU FE.- Aquí vemos a estos migrantes, mostrando esperanzados la imagen
de María la Madre de Dios, imagen instalada en un pasaje del caserío.

SINGULAR ADVERTENCIA.- Uno de los vecinos, conocido como ‘El Chatarrero’, puso este
letrero a la entrada del lote donde él se instaló.

ACOMPAÑAMIENTO.- Aquí vemos el momento cuando Verónica Morandé de ‘María en el
Camino’, llegó con la imagen de la Virgen hace pocos días.

Hermana Responsable de
María en el Camino Chile,
Verónica Morandé.

Soledad Peña Miranda, boli-
viana. Benaus Lauture, haitiano.

Llegaron a Chile colma-
dos buscando formarse una
vida mejor; abandonaron
sus países anhelando inte-
grarse completamente a la
fuerza laboral y el desarro-
llo social del que tanto les
hablaron antes de empren-
der la travesía; muchos
abandonaron su natal Haití
para lograr arribar al Valle
de Aconcagua, otros dijeron
adiós a sus seres queridos
en Bolivia, Perú, Ecuador y
Colombia, sin embargo, la
situación que hoy día están
viviendo está muy distante
del paraíso que soñaron,
pues hace cuatro meses se
tomaron un amplio terreno
en el sector surponiente de
nuestra comuna, aseguran-
do no poder seguir pagan-
do los altos precios de
arriendo.

SUEÑOS ROTOS
Diario El Trabajo re-

corrió este miércoles los
polvorientos callejones del
territorio tomado, habla-
mos con algunos de sus ocu-
pantes, quienes hablaron de
sus anhelos, penas y sueños

desvanecidos.
Soledad Peña Miran-

da, boliviana: «Llegué
hace como seis años a Chi-
le, viví cuatro años en Co-
piapó y dos años llevo acá
en San Felipe, vivo con mi
esposo y nuestro bebé de un
año de edad, los tres vivi-
mos acá, estamos en Chile
de manera legal, tenemos
nuestros documentos chile-
nos. Mi esposo trabaja por
el sueldo mínimo, con eso
logramos salir adelante
(…) nosotros nos tomamos
esta propiedad porque al
llegar la pandemia nos su-
bieron los arriendos, la luz,
el agua, así que cuando hi-
cieron la toma también no-
sotros nos vinimos (…) de
momento tenemos articula-
do un comité cívico, aún así
sabemos que estas tierras
tienen dueño, estamos
conscientes de eso, le pedi-
mos al dueño de la propie-
dad para que nos ceda por
unos años usar la propie-
dad, para ver si el Gobier-
no interviene o compra el
terreno para quienes no te-
nemos techo propio».

Benaus Lauture,

haitiano: «Llevo tres años
viviendo en Chile, vivo acá
sin pareja y tengo un hijo,
me instalé acá en este ba-
rrio porque la vida para
nosotros es muy difícil, los
arriendos los subieron mu-
cho, los chilenos me echa-
ron de la casa porque no
pude pagar más arriendo,
fui discriminado, no pude
hacer nada, aquí los chile-
nos tomaron primero lue-
go nos vendieron, y noso-
tros tomamos un lote, ac-
tualmente estoy sin traba-
jo (…) a veces quiero regre-
sar a mi país, siento que
soy discriminado pues sin
trabajo ni dinero no se pue-
de vivir acá, yo tenía un
almacén en Haití, vendí
todo lo que tenía para po-
der llegar a Chile, sin em-
bargo las cosas no salieron
como lo soñé».

APARECE ‘MARÍA
EN EL CAMINO’

Ahora bien, podríamos
llenar muchas páginas con
testimonios de estos mi-
grantes, aún así, preferimos
señalar que estas personas
aunque puedan ser desalo-
jadas en cualquier momen-

to por las autoridades, no
están solas. Al parecer una
agrupación religiosa ha de-
cidido jugarse el nombre
por ellos y patrocinar a tra-
vés de la entrega de ayuda
humanitaria los legítimos
sueños de estas personas,
tener alimentos, un techo
digno y también un trato
digno a su condición de se-
res humanos.

«Luego de conocer la
situación de estas familias
en toma decidimos actuar.
Como nosotros somos
‘María en el Camino’ (en
alemán ‘Maria auf dem
Weg’), no quisimos que-
darnos sentadas en nues-
tra casa esperando que
esas personas lleguen acá.
Salimos como una sola
María (la Virgen) y sali-
mos en nombre de Ella,

cada una de nosotras
como también ‘una María’
en el camino, salimos en
su nombre a buscar a las
personas, a encontrarnos
con ellos; quisimos saber
de estas familias, fuimos
al lugar de la toma, hemos
estado sentados y com-
partiendo con estas perso-
nas en sus pequeñas vi-
viendas, en sus piececitas
construidas con tanto es-
fuerzo. Conocemos sus di-
ficultades, sus alegrías;
conocemos a sus hijos, a
las familias, entonces al
establecerse esta relación
mucho más cercana, he-
mos usado el dinero que
nos han donado, hemos
ido a comprar al Acuenta,
hemos llenado cajas de
mercadería para unas 30
familias. Es lo que corres-

ponde a nuestro llamado
para con estas personas
que lo están pasando mal,
porque ellos han dejado su
país no por las ganas de
viajar, por ellos mismos se
habrían quedado en su tie-
rra, si dejaron su país es
porque también lo estaban
pasando mal, se vinieron
con la esperanza de llegar
a vivir en mejores condi-
ciones, que los iban a aco-
ger, que encontrarían tra-
bajo y que se podrían le-
vantar como familia, pero
resulta que llegaron y han
vivido tiempos difíciles,
entonces como María es
Madre en primer lugar,
pues al pie de la Cruz Cris-
to se la dejó a Juan, pero
en Juan estamos todos no-
sotros, entonces Ella sigue
siendo Madre de Todos,
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AL MAL TIEMPO…- Pese al drama humanitario que se vive en ese lugar, los migrantes se
muestran optimistas e invierten su tiempo y recursos en construir un hogar.

ARDUO TRABAJO.- Este joven haitiano está cavando un
foso séptico, en cada lote hay uno de estos.

entonces a nosotros nos
corresponde eso y, en
nombre de Ella tenemos
que acoger estas causas
sociales, por esa razón es
que se instaló una imagen
de María en la toma», lo
anterior se desprende de

las declaraciones de la
Hermana Responsable de
María en el Camino Chile,
Verónica Morandé,
fundación que desde el año
2000 existe en nuestro
país, y que nació en Alema-
nia bajo el alero del Movi-

miento de Schoenstatt.
Esta fundación tiene su
propio santuario ubicado
en Almendral Alto calle
Belisario Montenegro 221,
y cuenta con más de 100
colaboradores católicos.

DEMANDAS EN
CURSO

Diario El Trabajo
también habló con la em-
presa Esval, propietaria de
una parte del terreno toma-
do, otros terrenos son pro-
piedad de Inmobiliaria
San Bartolomé S.A., y de
una persona natural de la
comuna.

«En las últimas sema-
nas se han levantado algu-
nas viviendas en terrenos
de nuestra planta de trata-
miento El Almendral, sin
nuestra autorización. Esta-

mos en coordinación con
las autoridades y ya se han
ejercido acciones legales
ante el tribunal competen-
te. Tenemos el deber de pro-
teger nuestra infraestruc-

tura y asegurar el normal
funcionamiento de nuestra
planta, que brinda un ser-
vicio fundamental para mi-
les de hogares de la comu-
na», indican desde Esval.

Incendio en pasaje Eucaliptus Villa 250 Años:

Dueño de casa destruida por fuego reclama alto costo de medidor eléctrico

Carlos Cortez en su bicicleta camino a Chilquinta a resolver
el problema que tiene con el valor de medidor.

Dice que se acuerda de
aquel día jueves en la noche,
mientras estaba trabajando
en el Complejo deportivo de
Unión San Felipe, cuando
recibió una llamada de su
hijo informándole que su
casa estaba incendiándose.

La casa se encontraba
ubicada en el pasaje Euca-
liptus número 1132 de la
Villa 250 Años.

Nos lo encontramos en
la calle camino a las oficinas
de Chilquinta para clarificar
una situación relacionada
con el cobro de 700 mil pe-
sos para poder instalar
energía eléctrica nueva-
mente.

Nos dice que desde el
sábado ha estado trabajan-
do para volver a armar su
casa, «con mi vecino, mi
hijo y yo nomás porque hay
gente que pide muy caro
por reparar las casas, si es

para pararla nomás, no es
un chalet o un departamen-
to, es una casa común», se-
ñala Carlos Cortez.

Aprovechó para agrade-
cer a la municipalidad de
San Felipe que lo ayudó con
madera, electricidad, el te-
cho, «latas, clavos, todo eso
me ha dado la municipali-
dad, vengo aquí a Chilquin-
ta porque me dijo la presi-
denta de la junta de veci-
nos, la señora Ivón, que co-
braban siete ‘gambas’ (700
mil pesos) por el medidor…
Estoy pagando siete ‘gam-
bas’ por un medidor que no
lo quemé, lo quemó la gen-
te de al lado, yo no lo que-
mé, y eso me pasó por estú-
pido, todos los hijos que ten-
go… los cuatro hijos me han
retado, pa’ qué das agua…
pa’ qué das luz, por ser buen
vecino le estaba pasando
agua al caballero y luz, con

ese incendio en mi casa me
pagó todo», señaló Carlos.

- ¿Cómo están uste-
des ahora, en pie un po-
quito o no?

- Sí estamos armando la
casa del sábado… estamos
con el vecino, ni el sábado
ni el domingo fui a trabajar
al complejo de Unión San
Felipe, me tuve que quedar
en la casa a ayudar al veci-
no, a ayudarle a trabajar a
las seis de la tarde, a seguir
trabajando… pararla luego,
Dios no permita que ojala
no suceda lo mismo que no
voy a pasarle luz, ahí llegan
puros que fuman pitos.

- ¿Carlos, sabe usted
la causa del incendio?

- No, todavía no me en-
tero de cómo fue el incen-
dio… todos me echan la cul-
pa a mí, que mi hija quemó
la casa, mentira porque mi
hija estaba durmiendo.

- Pero decían que ha-
bía sido un recalenta-
miento del sistema eléc-
trico al lado.

- No sé porque como le
digo, yo estaba trabajando
en el complejo de Unión San
Felipe, me llamó mi hijo
Joaquín y él me dijo «papá
se está quemando la casa
del Tío Richard y entreme-
dio del techo viene el fuego
para la casa de nosotros».

- ¿Qué se necesita?
- Medidor, quiero conse-

guirme un medidor barato,
cómo 700 ‘lucas’ si gano
200 ‘lucas’ en el Complejo
de San Felipe, no tengo de
dónde sacarlo. Y eso nomás,
me decían que con el 10%
tenía que comprarlo, pero
no es culpa mía, fue la gen-
te de al lado, no mía, si hu-
biese sido mía lo compro al
tiro, pero no es culpa mía.

- ¿Setecientos mil

pesos el medidor o la
instalación completa?

- No sé, la vecina me dijo
que el medidor, siete ‘gam-
bas’ comprar el medidor de
la luz me dijo: «Si no es de
oro, ¿cómo va a valer esa
plata?; bueno vecino, vaya

a conversar con Chilquin-
ta», y para allá voy.

Importante señalar que
el incendio que destruyó la
casa de Carlos Cortez se
produjo el día jueves 20 de
agosto de este año en horas
de la noche.

Virgen en terrenos en toma

Los interesados en do-
nar y apoyar la causa de esta
fundación María en el Ca-
mino, pueden llamar al +56
9 9239 5793.
Roberto González Short
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Este domingo 20 de septiembre:

Radioteatro ‘La vuelta del turco’ se presenta por radio Orolonco de Santa María
SANTA MARÍA.-

‘Bajo La Sombra Del Oro-
lonco’  se denomina el
proyecto cultural  que
comprende la emisión de
cinco radioteatros, cuyo
primer capítulo será emi-
tido el  domingo 20 de
septiembre desde las 17
horas por Radio Orolon-
co.

El primer capítulo se ti-
tula ‘La Vuelta del Tur-
co’, narra la historia de un

CLASES DE
REFORZAMIENTO

ONLINE
Ingeniero egresado de la USM, ex
puntaje nacional con más de 5
años de experiencia pedagógica
ofrece clases particulares online en
las áreas de: - Cálculo I - Cálculo II
- Cálculo III - Probabilidad y
estadística - Dinámica -
Ttermodinámica - Álgebra lineal -
Cursos de Excel básico a avanzado
(uso de macros y VB)
Consultas al fono +56993269631
(whatsapp) o al correo
andres.medina.14@sansano.usm.cl
Valor por hora $10.000. Precios a
convenir por grupos

Los integrantes del taller de Radio Teatro durante las grabaciones del espacio.

comerciante ambulante
que fue asesinado entre los
años 30 y 40 en la calle
Canto, ubicada en las in-
mediaciones del sector Ca-
lle El Medio de la comuna
de Santa María. La leyen-
da dice que, en el sector,
donde hoy existe una ani-
mita, el espíritu del hom-
bre se aparece pidiendo
justicia.

Al respecto, el encarga-
do de la oficina municipal
de Cultura, Sergio Ro-
jas, señaló que, en el con-
texto de la Pandemia, el
taller de teatro comunal
tuvo que adaptarse a este
nuevo escenario, y es ahí
donde surge la idea de for-
mar el taller de radiotea-
tro.

«Nos propusimos ha-
cer un ciclo de cinco capí-
tulos, donde interpreta-
mos historias locales, y
elegimos el 20 de septiem-
bre, en el marco de las ce-
lebraciones de Fiestas Pa-
trias, partir con nuestro
primer programa, enton-
ces es un momento muy

propicio para que la co-
munidad se reúna en tor-
no a la radio, escuchando
historias en un formato de
gran calidad, por lo que
hacemos la invitación
para que nos sintonicen
este domingo 21 de sep-
tiembre a las 17 horas por
radio Orolonco 107.1», se-
ñaló Sergio Rojas.

El concepto de radio-
teatro, también conocido
como radio comedia o tea-
tro radiofónico, es un au-
dio drama el cual es trans-
mitido a través de la radio.
Como es de suponerse éste
carece de componentes vi-
suales, por lo tanto, los ra-
dioteatros dependen neta-
mente del diálogo, la mú-
sica y los efectos de soni-
do, para de esa forma ayu-
dar al oyente para que éste
pueda imaginar la historia
que se está desarrollando.
El radioteatro tuvo un gran
auge entre los años 1920 y
1940 convirtiéndose en
una forma de entreteni-
miento masivo en todo el
mundo.
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Hay un ciudadano boliviano detenido:

Incautan 451 kilos de cocaína líquida avaluada en más de $3 mil millones

Acá los bidones con cocaína líquida, los que tenían por des-
tino las regiones Quinta y Metropolitana.

En el marco de la ‘Ope-
ración San Pedro’, detec-
tives de la Brigada Antinar-
cóticos y contra el Crimen
Organizado (Brianco) Los
Andes, en conjunto con la
Fiscalía Local, incautaron
más de 451 kilos de cocaína
diluida, avaluada en 3 mil
millones de pesos.

El trabajo de inteligen-
cia policial y de análisis cri-
minal desplegado por la
PDI, permitió establecer el
modo de operar de una or-
ganización criminal trans-
nacional, integrada por ciu-
dadanos bolivianos y chile-
nos, quienes adquirían en la
zona franca de Iquique ve-
hículos de transporte de alto
tonelaje, los que eran lleva-
dos a Bolivia para ser acon-
dicionados y cargados con
droga. Posteriormente,
trasportaban la droga hasta
la zona central, lugar don-
de coordinaban viajes lícitos
de sal industrializada hasta
Santiago.

De acuerdo a la investi-

gación, los oficiales policia-
les lograron la detención de
un sujeto de nacionalidad
boliviana de 57 años de
edad, además, de incautar
la droga en estado diluido,
un camión, un semirremol-
que, dos teléfonos celula-
res. 

Al respecto fue el Comi-
sario de la Brianco, Mauri-
cio Fuentes, quien entre-
gó detalles de este procedi-
miento, reconociendo que
fue un trabajo mancomuna-
do realizado con el Ministe-
rio Público, «específica-
mente con la fiscalía local
de Los Andes. A través del
análisis de inteligencia po-
licial se logró estructurar el
modo de operar de una or-
ganización criminal que es-
taba compuesta por ciuda-
danos bolivianos y chile-
nos. Específicamente estos
integrantes de esta organi-
zación adquieren vehículos
de alto tonelaje en el norte
del país, los cuales poste-
riormente son trasladados

hasta Bolivia donde son
acondicionados su estruc-
tura metálica para poder
contaminarla con droga.
Una vez hecho ese proceso,
estos camiones ingresan
nuevamente a territorio
nacional donde son contra-
tados para hacer viajes lí-
citos. En esta ocasión el ca-
mión que incautamos con la
droga que tenemos aquí
presente, trasladaba sal in-
dustrializada; esta es tam-
bién una forma de evadir
los controles policiales y
aduaneros que están en el
norte del país. A través de
esta investigación  se esta-
bleció que tenía como des-
tino la Región Metropolita-
na, donde posteriormente a
través de un proceso de
transformación iba a ser
comercializada tanto en la
Quinta como región Metro-
politana. En este procedi-
miento policial se incauta-
ron la cantidad de 451 kilos
960 gramos de cocaína di-
luida, además se incautó el

vehículo de transporte, te-
nemos un ciudadano boli-
viano detenido, un señor
mayor de edad de 57 años
quien fue puesto a disposi-
ción del Juzgado de Garan-
tía el día de hoy (ayer) por
ser infractor a la ley
20.000», dijo.

Respecto a la cantidad
de dosis que se podrían ha-
ber hecho y el valor de la
droga incautada, el comisa-
rio Mauricio Fuentes seña-
ló que con la cantidad in-
cautada en este procedi-
miento «se pueden obtener
más de tres millones de do-
sis y un avalúo de las ga-
nancias sobre los 3 mil mi-
llones de pesos pensando
que este proceso, la cocaí-
na diluida, tiene un proce-
so de precipitación para
transformarla de líquido a
sólido», señaló Fuentes.

Agregó que esta investi-
gación lleva prácticamente
9 meses. Anteriormente de-
tectives de la misma Briga-
da lograron sacar de circu-

lación otro transporte de las
mismas características; «un
camión de alto tonelaje, en
esa oportunidad incauta-
mos la cantidad de 103 ki-
los de cocaína base», indi-
có Fuentes

Actualmente sigue la in-
vestigación en coordinación
con el Ministerio Público,
específicamente con la Fis-
calía Local de Los Andes

para lograr la detención de
los otros integrantes de esta
organización criminal.

El imputado de iniciales
F.S.C. de 57 años, fue pues-
to a disposición del Juzga-
do de Garantía de la comu-
na para el control de deten-
ción correspondiente,
mientras que los anteceden-
tes fueron remitidos al Mi-
nisterio Público.
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El Uní Uní obligado a ganar al puntero para comenzar a despejar dudas

Gran interés de los clubes por participar en
el torneo 3 x 3 que organizará la ABAR

A los albirrojos solo le queda vencer a Ñublense para no perderles pisada.

• A partir de las cuatro de la tarde en Qui-
llota.

Con la imperiosa necesi-
dad de ganar para evitar que
el líder tempranamente co-
mience a sacar una ventaja
irremontable, Unión San
Felipe deberá afrontar su
partido de esta tarde frente
a Ñublense de Chillán.

El pleito que tendrá lu-
gar en el estadio Lucio Fa-
riña Fernández de Quillota
será a todas luces muy im-
portante, a raíz que los san-
felipeños están obligados a
despejar dudas en su fun-
cionamiento que se ha visto
muy deslucido en los últi-
mos dos encuentros, donde
solo ha podido rescatar un
punto de seis posibles.

Gonzalo Villegas, uno
de los jugadores más expe-
rimentados del actual plan-
tel albirrojo, dejó en claro
que se hace imperioso que

cada integrante del equipo
‘ponga un poco más’, ya que
de lo contrario los buenos
resultados no llegarán.
«Todos entendemos que
cada uno de nosotros pue-
de y debe dar un poco más,
y por lo que veo, siento que
mis compañeros piensan lo
mismo», dijo el zaguero
central.

Respecto al juego de hoy
y el futuro del conjunto, Vi-
llegas remató: «Estamos
tranquilos y solo esperando
revertir la situación por la
que pasamos; sabemos que
somos fuertes, pero no nos
han salido las cosas como
esperábamos. Esto recién
comienza, así que no nos
queda otra cosa que centrar-

nos en revertir todo esto».
Programación de la
Fecha 9ª
Jueves 17 de
septiembre

13:30 horas: Valdivia –
San Luis

13:30 horas: Rangers –
Barnechea

16:00 horas: Unión San
Felipe – Ñublense

16:00 horas: Copiapó –
Magallanes
Domingo 20
septiembre

13:30 horas: Santa Cruz
– Temuco

Libre: Puerto Montt
Ayer se jugaron los co-

tejos: Melipilla – Cobreloa;
Santiago Morning – San
Marcos

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

09:00 Dibujos Animados
11:00 Dibujos Animados
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
15:00 Novasur
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Tarde
19:00 Música en VTV
19:30 Dibujos Animados
20:00 Súper Deporte  (REP)
20:55 Porta Voz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Especial Covid-19
23:30 En tu Propia Late, programa de conversación con José  Luis Silva
00:00 VTV Noticias Edición Noche
00:45 Música en VTV

JUEVES 17 DE SEPTIEMBRE 2020

La gran mayoría de los clubes de la ABAR tendrán represen-
tación en el torneo 3 x 3 que marcará el retorno de la activi-
dad cestera en el valle de Aconcagua.

Independiente que la
Federación de Básquetbol
de Chile anunciara pública-

mente la suspensión de to-
das sus competencias para
este año, la Asociación de

baloncesto del valle de
Aconcagua (Alejandro Riva-
deneira) sigue firme con la

idea de organizar algún tor-
neo en el futuro inmediato.
«Seguimos con la esperan-
za de poder realizar algo en
los meses que quedan», dijo
a El Trabajo Deportivo el
máximo directivo de los ces-
tos locales, Juan Carlos
Acuña, quien además pro-
porcionó un dato muy inte-
resante como lo es el que a
la Federación le interesa
que sus asociaciones orga-
nicen competencias en la
modalidad 3 x 3, que son al
aire libre y no en gimnasios.
«Ya se ve muy lejana por no
decir imposible la posibili-
dad de volver en ese tipo de
recintos», agregó el directi-
vo.

Otra novedad importan-
te que entregó Acuña, fue el
que a la gran mayoría de los
clubes de la ABAR les entu-
siasma la idea de jugar un
torneo 3 x 3. «Ya se asumió
que esta será la forma de
regresar a la actividad, así
que ya trabajamos en un
formato de competencia
para que todos puedan par-
ticipar», dijo.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: No vale la pena enfrascarse en una
discusión por algo que no tiene relación con
ustedes dos. SALUD: Es importante que se
preocupe y actúe con mucha más responsa-
bilidad. DINERO: Ahorre los recursos sobran-
tes que le queden. COLOR: Verde. NÚME-
RO: 10.

AMOR: Sería muy positivo si esta jornada tie-
ne un gesto amoroso con su pareja, eso nu-
tre los lazos afectivos. SALUD: Quererse un
poco no tiene nada de malo, eso ayuda en la
parte anímica. DINERO: Deberá tener cui-
dado con los gastos durante esta segunda
quincena. COLOR: Azul. NÚMERO: 5.

AMOR: Es momento de hablar las cosas ya
que tal vez sea eso lo que está faltando en-
tre ustedes. SALUD: Mucho cuidado con an-
dar exponiéndose más de lo que correspon-
de. DINERO: Sea juicioso/a y verá como todo
se solucionan las cosas. COLOR: Verde.
NÚMERO: 1.

AMOR: Quien es capaz de reconocer los
errores con entereza muestra la grandeza
que hay en su corazón. SALUD: Trate de ale-
jarse un poco de todo lo que le estrese. DI-
NERO: No le deje todo el peso de su destino
a la suerte, debe trabajar duro. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 2.

AMOR: Acepte que usted puede ser fe-
liz. Es importante que se dé la oportuni-
dad antes que esta se marche. SALUD:
Cuidado ya que el sedentarismo puede
ser un arma de doble filo. DINERO: No
se involucre en nuevos créditos. COLOR:
Amarillo. NÚMERO:  14.

AMOR: Un simple mal entendido se puede
transformar en algo muy malo si es que no
es capaz de controlar sus impulsos. SALUD:
Malas posturas terminan por generar proble-
mas lumbares. DINERO: No espere que las
soluciones a sus problemas lleguen por arte
de magia. COLOR: Marrón. NÚMERO: 8.

AMOR: Haga lo que esté a su alcance para
mejorar la comunicación entre ustedes. SA-
LUD: Cualquier problema de salud se debe
enfrentar con la familia al lado. DINERO: Si
tiene la oportunidad de tender la mano, no
dude tanto y hágalo. COLOR: Café. NÚME-
RO: 4.

AMOR: Con todo lo que ha pasado su círcu-
lo social ha disminuido, pero cuando lo pue-
da retomar la cosa cambiará. SALUD: Ayu-
de un poquito a su organismo para recupe-
rarse más rápidamente. DINERO: No debe
dejar cuentas pendientes. COLOR: Rosado.
NÚMERO: 21.

AMOR: Tómese el tiempo necesario para
escuchar a los demás ya que lo que le di-
cen no es una tontería. SALUD: Necesita
con urgencia tomarse un tiempo para me-
jorar su autoestima. DINERO: Aclare los
malos entendidos en su trabajo. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 6.

AMOR: Haga un esfuerzo y dele espacio
personal a su pareja, esta le agradecerá
el gesto y ayudará a la relación. SALUD:
Busque una distracción sin correr riesgos.
DINERO: El mes está en su segunda mi-
tad, no lo desaproveche. COLOR: Naran-
jo. NÚMERO: 9.

AMOR: Sólo necesita dejar que sea el des-
tino quien hable en esta ocasión. Su cora-
zón ya está preparado para algo nuevo.
SALUD: Tenga cuidado, evite los ambien-
tes muy concurridos. DINERO: Ponga al
día sus tareas pendientes. COLOR: Lila.
NÚMERO: 11.

AMOR: El dolor le hará más fuerte y la ex-
periencia le hará ser más sabio/a. SALUD:
Tenga cuidado al andar por la calle ya que
puede encontrarse con algunas bestias del
volante. DINERO: No se desordene duran-
te esta segunda quincena de septiembre.
COLOR: Calipso. NÚMERO: 12.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Jardín Burbujitas de Colores implementará juegos de patio en todos los niveles

Juguetes les serán entregados en diciembre:

Dideco inicia inscripción de niños para el Programa Navidad 2020

HUELE A NAVIDAD.- Estas son las muestras de algunos de los juguetes que miles de niños
recibirán esta Navidad por parte del Municipio.

Encargado del Programa
Navidad, Alfredo Solís Rei-
noso.

Fue la tarde de este
miércoles cuando se infor-
mó de manera oficial que la
primera fase del Programa
Navidad 2020 ya está en de-
sarrollo, o sea, que los diri-
gentes vecinales que tienen
a cargo levantar listas de ni-
ños para que reciban sus
regalos en Navidad, ya pue-
den empezar a registrar
nombres.

La información la con-
firmó a Diario El Traba-
jo el encargado del Progra-

ma Navidad, Alfredo So-
lís Reinoso: «Para ser
beneficiados se deberán
considerar a los niños na-
cidos entre el 1º de enero
de 2014 a diciembre 2020.
En cada nómina se debe-
rá adjuntar los certifica-
dos de nacimiento de los
niños que ingresen al Pro-
grama. En el caso de no
contar con el certificado
original, se aceptará cual-
quier documento que acre-
dite el RUT del menor, fe-
cha de nacimiento, nom-
bre completo y domicilio,
(libreta de matrimonio,
carné Control Niño Sano,
etc.) no es necesario que
sea el original, puede ser
fotocopia», indicó Solís.

- ¿Pueden participar
o inscribirse las muje-
res embarazadas?

- En el caso de las em-
barazadas, deberán ser in-
formadas por los respecti-
vos encargados vecinales.
Una vez que su bebé haya
nacido, deberán presentar

el documento que acredite
los datos del menor. Será de
su responsabilidad la infor-
mación que se entregue a
esta dirección, ésta no se
responsabilizará de las nó-
minas entregadas fuera de
los plazos establecidos. Se-
ñalar al presente que todo
beneficiario debe tener Fi-
cha Registro Social de Ho-
gares en la comuna de San
Felipe.

- ¿Cuál es la función
de las juntas vecinales?

- Cada junta de vecinos
debe presentar un listado
con todos los beneficiarios
que recibieron juguetes, de-
bidamente firmado por
quien recibió (nombre y fir-
ma), plazo de entrega del lis-
tado, primera quincena de
enero 2021. Todo juguete
que la junta de vecinos no
entregue debe ser devuelto
obligatoriamente a la Direc-
ción de Desarrollo Comuni-
tario.

- ¿En qué horario
atenderá usted a los di-

rigentes vecinales acá
en la Dideco?

- Atenderé de lunes a
jueves de 8:00 a 13:30 ho-
ras, viernes de 8:00 a 14:00
horas, estamos ubicados en
Avenida Maipú 376, Fonos
34-2509013 / 34-2509015.

Correos electrónicos
asolis@munisanfelipe.cl;
dideco@munisanfelipe.cl.
Cabe señalar que las nómi-
nas de cada junta de vecinos
del año anterior se encuen-
tran ingresadas en el Siste-
ma Computacional, sola-

mente se deben inscribir los
niños recién nacidos y los
que se hayan cambiado de
junta de vecinos. El plazo
para la entrega de nóminas
vence el 30 de noviembre
2020.
Roberto González Short

El jardín infantil ‘Busbujitas de Colores’ ejecutaraì el proyecto que contempla la habilitación
de juegos de patio para todos los niveles.

• Gracias a proyecto presentado al Fondo
de Innovación de Educación Parvularia.

‘Una aventura desafian-
te’ es el nombre del proyec-
to que presentó el jardín in-
fantil ‘Burbujitas de Co-
lores’ de San Felipe al Plan
Nacional Chile Aprende
Más del ministerio de Edu-
cación, que tiene como ob-
jetivo potenciar la educa-
ción inicial de los niños de
nuestro país.

Así lo señaló Patricia
Peña, directora del jardín
infantil, quien sostuvo que
durante el mes de junio pos-

tularon al Fondo de Inno-
vación de Educación Parvu-
laria, FIE, fondo concursa-
ble que se presenta a nivel
nacional y que busca poten-
ciar la innovación educati-
va en los establecimientos
que imparten educación
parvularia, tanto en los jar-
dines infantiles como salas
cuna y escuelas, a través de

proyectos creados por los
equipos pedagógicos y la co-
munidad, con la finalidad de
mejorar el proceso de ense-
ñanza y aprendizaje.

«Nuestro estableci-
miento está trabajando
hace varios años el currí-
culum high school que se
basa en el aprendizaje ac-
tivo participativo, siendo

el único jardín municipal
de la zona que utiliza esta
metodología. Desde aquí
es que nosotros observa-
mos la necesidad del pe-
ríodo al aire libre con los
niños y las niñas, dándole
un enfoque educativo.
También es importante
mencionar que a los niños
y a las niñas les gusta y
necesitan estar al aire li-

bre, donde tienen mayor
libertad de moverse y ha-
cer ruido, les ayuda a de-
sarrollar la motricidad, el
lenguaje, socializan y va-
rios otros aprendizajes
que ellos adquieren a tra-
vés de este período», dijo
la directora.

En base a esta informa-
ción es que la dirección del
establecimiento postuló la

iniciativa, adjudicándose
recursos por más de dos mi-
llones de pesos, los que se
utilizarán para implemen-
tar juegos de patio para to-
dos los niveles, a lo que se
suma la capacitación con el
instituto High School ubica-
do en nuestro país, ejecu-
tándose la iniciativa entre
los meses de marzo y mayo
del año 2021.


